

## 令和6年3月定例記者会見要旨

開催日時 令和6年3月19日(火) 午前10時30分 302会議室

(総務部長) 皆さんこんにちは。常日頃より大変ありがとうございます。ただいまより3月の定例記者会見を開会いたします。

(市長) 令和5年度もいよいよ大詰めとなってまいりました。小中学校の卒業式も行われ、年度が変わる空気感を感じております。先日は議会の報道等もありがとうございました。記者クラブの皆様には今年度も大変お世話になりました。ここで異動される皆さんもおられ、秘書室の方にご挨拶に来ていただきました。異動される方にお礼を申し上げたいと思います。次のセクションでもご活躍され、また別の視点からご指導、ご支援をいただけたらありがたいと思います。

それでは、来年度4月の日程についてお伝えしたいと思います。4月1日が年度始めとなります。10時から年度始めの式を挙行いたします。市政に対してご功労いただいた方の表彰式を行います。

次に、令和6年度すわ未来創造「子どもゆめプロジェクト」(第2期生) 募集についてです。今年度、小中一貫教育の一環として未来創造「子どもゆめプロジェクト」(第1期生) を行い、私も冒頭と最後の提言に参加させていただきました。学年や学校を越えた連携によって、子どもたちが主体的にいろいろな課題に取り組む素晴らしいプロジェクトだと思っています。定員は15名となります。令和6年度のテーマを「私たちがつくる 諏訪の未来」とし、「水と緑があふれる豊かな環境をつくるまち」、「ゼロカーボンシティとして資源を大切にできるまち」、「人と環境にやさしい“ものづくり”の情熱があふれるまち」の3つの視点で取り組みます。ぜひメディアの皆さんに発信をお願いしたいと思います。活動は5月から11月の月に1～3回程度です。フィールドワークは主に諏訪湖、霧ヶ峰、諏訪地域の企業で行う予定でございます。募集期間は4月5日から23日までで、詳しくは、4月に各学校を通して家庭へご案内する予定です。

### (4月の日程説明等)

- 中学校入学式  
4月 4日(木) 午前 市内中学校
- 小学校入学式  
4月 4日(木) 午後 市内小学校
- 第1回諏訪湖祭実行委員会  
4月 5日(金) 10時00分 大会議室
- 令和6年度諏訪市新入社員歓迎大会  
4月 9日(火) 15時30分 文化センター
- 神話の縁結び かみがたりネットワーク 総会  
4月10日(水) 終日 新潟県糸魚川市
- 第65回諏訪湖開き  
4月12日(金) 9時00分 手長神社
- 高島城祭実行委員会  
4月12日(金) 10時00分 302会議室
- 第9回諏訪市植樹祭  
4月20日(土) 9時00分 諏訪湖畔

○諏訪湖サイクリングロード全線開通記念式典

4月20日(土) 10時30分 諏訪湖畔

○教育委員会関係4月行事予定

本日、本市の組織変更と人事異動を発表いたしました。令和6年度は過去最大規模となる216億円の予算を議会からお認めいただきました。「雲間を突き抜け、力強く未来を描く登龍予算」のキャッチフレーズをつけ、力を込めてまいります。今回の組織改正により9部局、34課等、78係という形になります。詳細につきましては、この後別会場を設け、総務部長から説明させていただきます。概略を申し上げますと、新型コロナウイルス感染症対策室を廃止、産業連携推進室を商工課に統合、教育委員会事務局駅前交流テラスすわっチャオを生涯学習課に統合し、課の拠点をすわっチャオに移します。また、こども課の蓼科保養学園を廃止します。人事異動の規模は、中規模でございます。全体では177名、昨年と比べて22名減であります。退職は8名、採用は24名、再任用は3名、配置換え昇任は142名の計177名となりました。女性管理職につきましては、昨年と比較して7名と同数ですが、部長級に女性が1名増えました。課長級は男性25名、女性6名で、女性割合は19.4%となりました。係長級につきましても、男性56名、女性45名で、女性割合は44.6%(保育士を含む。)で、着実に女性の皆さんの活躍の場が広がっていると思っております。組織も新たな体制で新年度を迎える状況でございます。記者クラブの皆さんにおかれましては、また新年度も引き続きご協力、ご支援のほどよろしくお願いいたします。

**記者との質疑応答**

○文化センター市民説明会について

(記者)説明会での市民の声をどう反映させるのか。

(市長)まず緞帳については、全く廃棄処分にするということは考えておりません。市民の皆さんからのご指摘も大事にしたいと思っております。一方で、調査を進める中で、緞帳もすでに60年が経って劣化しております。枠から外した段階で、その素材が維持できないかもしれないということで、それを改修できる業者がいなくなるという指摘もあり、どのように扱っていくか研究している最中になります。そのまま、あるいはクリーニングして使うことは、布に負荷がかかり、現物を棄損することも考えられます。今のままで残してほしいということについては、残念ながらお答えができない状況ですが、そのお気持ちを汲んでどこまでできるか検討したいと思っております。長野県は東山魁夷画伯の第二のふるさとということで、長野県立美術館に東山魁夷館を併設してございます。主立った作品を収蔵しており、国内唯一最大の美術館でありますので、すでに長野県の担当部局とも情報共有をしております。次に反響板についてです。かねてから、特に音楽協会、クラシック音楽や合唱等を演奏したい皆さんから、カノラホールなど音楽に向いているホールと比較しての文化センターに対するリクエストがあります。文化センターは吉田五十八の設計で、四角形のホールに斜めに客席を設け、舞台を作っています。音楽の反響板は、後ろにしっかり壁があって、そこに音をはね返って周辺の壁の反響を使ってムードを出す設計ですが、文化センターは後ろが三角形に抜けています。天井が抜けているので、脇に反響板を置いても脇から音は漏れてしまい、音楽にふさわしいホールと同じようにしてほしいというリクエストについては、当初から難しい課題があります。文化センターは、歌舞伎座など言葉を発するのにふさわしいホールとしてもともと作られていることを理解していただくよう説明会でもお話させていただきました。ご心配されている皆さんには、実

際に現場に行ってください、反響板の効果がどのようなものか、反響板を置いてどのくらいカバーできるのかを実感していただくことが大事かと思っておりますので、そうした機会がつけられたらありがたいと思っております。それから、緞帳自体は登録有形文化財指定の枠外になります。文化財に指定されているのは建物であります。保存価値を確認しながら、未来に向かって有効に多くの皆さんに使っていただけるものとして後世に残していく目的で、引き続きご理解いただく努力は継続してまいります。

（記者）実際に現場に行く機会を作っていくのか。

（市長）この後部局等と調整したいと思えます。

（副市長）文化センターの市民説明会で反響板についてご意見をいただいた方は、諏訪の音楽協会の役員の方でいらっしゃると思います。日頃から文化センターでの文化祭やご自身の団体の発表等で使っていただいている方で、ステージの構造をよくご理解いただいている方です。反響板を置いたときの反響板の効果がどの程度になるかということをおある程度ご理解いただいた上で、音楽協会の思いとしてご発言をいただいたと認識しています。我々があの場で説明した反響版の効果を音楽協会の皆さんにご説明したりお伝えする場面が必要との認識で担当課もおります。ただ、具体的にいつ文化センターでそれができるかということところまでは詰められていませんが、ぜひそういう場面を作るべく努力をしたいと思っております。

（市長）音響に関しましては、音響の設備を更新します。今施設が非常に古いので、更新された時に、今よりは反響板がなくても良くなることを想定しています。これから段取りをして、情報共有しながら一緒に進めていけたらと思っております。

（記者）今後の説明会や議会等の予定は。

（副市長）先般の市民説明会の会場では、基本設計をまとめた内容の報告を5月頃とご説明してきましたが、5月にとらわれずにできるだけ早く、まとまり次第市民の皆さんにご報告する機会を設けたいと思っております。

#### ○諏訪湖サイクリングロードについて

（記者）課題に思っていることは。

（市長）下諏訪境のところですが、水門があり少し狭くなります。一旦16kmの完成となりますが、諏訪湖は管理湖沼であるため、勝手に面積を縮めることはできませんし、タイミングを見計らいながら将来的には整えていきたい課題としてとらえております。しかし、ここで16km完成ということで、皆さんに湖周のサイクリングを楽しんでいただきたいと思えます。

#### ○「諏訪市受動喫煙のない思いやりと健康のまちづくり条例」について

（記者）施行から1年になるが、市民への浸透の度合いは。

（市長）湖畔公園を受動喫煙防止重点区域に指定させていただきました。議会で議員の皆さんからもたくさんご意見をいただきましたが、市民や観光客の皆さんに反応を伺ったり、周辺の観光施設の皆さんから話を聞く機会がありますが、概ね受け入れられていると判断しています。諏訪湖の花火大会の時には、臨時の喫煙所を指定区域の外に2ヶ所用意させていただきました。臨時でしたが、歓迎されている声が多いととらえております。この条例について、禁煙条例との前提で議論された方もいらっしゃいましたが、それと違うことがだんだん浸透してきたととらえており、大変ありがたいことだと思っております。

（記者）喫煙場所の整備等の要望はあったのか。

（市長）具体的な要望は届いておりません。

(総務部長) これをもちまして、3月の定例記者会見を終了します。ありがとうございました。